



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 12368

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

Redacción y Administración Mayor, 24

JUEVES 22 DE ENERO DE 1903

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Oumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## El nuevo alcalde

El sábado, en la sesión que celebrará el Ayuntamiento, tomará posesión de la alcaldía el señor Cendra.

Esperábamos un alcalde distinto y esperábalo también la población. Para esta era indiscutible que sería nombrado el señor Sanz. Había dejado tan malos recuerdos de su administración y se esperaba tanto de sus iniciativas, que al caer el partido liberal y cesar la gestión del señor Bruna, de grato recuerdo también, todas las miradas convergieron hacia la calle de la Ceña donde el popular ex-alcalde tiene su despacho.

Circunstancias políticas que no se nos alcanzan han dificultado el nombramiento y en vez del señor Sanz, ha sido designado el señor Cendra para ejercer el cargo de alcalde presidente del Ayuntamiento.

La designación ¿por qué no decirlo? ha causado general sorpresa, siendo el más sorprendido el agraciado; pero aparte la citada impresión no ha levantado el nombramiento la más leve protesta.

Esto es muy natural. El señor Cendra no es un desconocido en la administración del municipio. No va a hacer ahora sus primeras armas. Las hizo hace tiempo y de su gestión escrupulosa y honradísima dejó gallarda muestra.

El nuevo alcalde llega á la alcaldía en momentos relativamente fáciles. En marcha el ensanche; en construcción la Casa Ayuntamiento y las Escuelas gratuitas y en cartera otros proyectos de mejoras que sólo necesitan un impulso

para entrar en vías de realización, bastará solo el desarrollo de sus probadas energías para llevar a término la totalidad del trabajo emprendido ó en preparación.

Como administrador intejerrimo va es conocido el señor Cendra. Su primera gestión municipal fué acreedora de elogios y de aplausos. Como iniciador de reformas locales es menos conocido. Las que intento cuando fué alcalde no pudo realizarlas, porque tropezó con enormes exigencias al entrar en la compra de fincas con destino al ensanche y a la prolongación de vías.

Ahora es muy distinto. Al empuñar la vara, símbolo de la autoridad, encuentra emprendidas obras numerosas de larga duración que aseguran trabajo constante

A sostenerlo y a desarrollarlo deben escamarse sus esfuerzos, porque en la actividad de esas construcciones encuentra ocupación la clase obrera y en el crecimiento de las mismas encuentran su satisfacción los que tras largos años de esperanzas y desfallecimientos ven por fin emprendidas las mejoras.

## TIJERETAZOS

Un corresponsal que ha oído al presidente del Consejo de ministros; dice o sigue:

«Continúa la división de Gómez Imaz y dije que se procurará no admitirla y se le dará permiso para reponerla.»

Si el Sr. Gómez Imaz no se ablanda

O no tiene corazón ó será de bronce ó pedia

Porque cuidado si es de agradecer eso de que le permitan ponerse bueno.

Nunca creímos que el poder de Silvela llegaría á tanto.

La policía murciana ha detenido á un hombre que llevaba un remington, una pistola y un enorme cuchillo.

Todo esto no lo llevaba solo.

Le ayudaba á llevarlo una soberbia turca que seguramente le obligó á armarle hasta los dientes.

Tal vez, con estas cosas de Marruecos, se le figuró que había moros y se dispuso á rechazarlos.

Dice un periódico catalán que los catalanistas de *doublet* han nombrado una comisión que entienda en los gastos que ocasionarán las elecciones.

¿Catalanistas de *doublet*?

Pues ya sabemos en qué moneda pagarán.

En moneda de latón.

¿Qué serán los catalanistas de *doublet*?

O mejor dicho, ¿qué serán en el fondo?

¿Cartistas?

No es mal lastra para los catalanistas de verdad.

Estos pretendiendo desgarrar á la nación y aquí ellos buscando la oportunidad de ensangrentarla empobreciéndola, van al mismo fin por desiguales derroteros.

A arruinarla dejándola por puertas.

Y como no les va nadie á la mano...

¿Qué ha de irles?

Al contrario: Se les da gusto en lo que piden, sin tener en cuenta que á cada nuevo halago responden con una nueva ingratitude.

## CURIOSIDADES

La uralita

Este es el nombre de un nuevo producto resistente al fuego y en general capaz de sustituir con gran ventaja al amianto tanto como aislador del calor como de la electricidad.

El descubridor de este nuevo material es un oficial de artillería ruso llamado Inschenetzky.

Se produce en máquinas y aparatos semejantes á los empleados en la fabricación del papel, y la base es el amianto mismo.

La dificultad para el empleo del amianto

ha sido hasta aquí el que se considera poco menos que sin valor aquel cuyas fibras no tenían al menos 12 centímetros de largo.

Ahora, por el contrario, se puede aplicar á la fabricación de la uralita el amianto cuyas fibras sean de cualquier largo.

No se altera ni por los ácidos, ni por la humedad, ni por el fuego, ni tampoco por la corriente eléctrica.

Extravagancias yanquis

Durante las últimas elecciones opusieron muchos á las candidaturas de los señores Bailey y Hanna para gobernador y teniente gobernador del Estado de Kansas, fundándose en que los dos eran solteros y en que la gobernación de un Estado requería hombres de orden, lo que, en concepto de muchos, no se compaginaba con la soltería.

Los señores Bailey y Hanna prometieron tomar estado si se les elegía, y triunfaron. Hasta la semana pasada, según noticias de Topeka, el gobernador Bailey había recibido más de mil cartas, y el teniente gobernador Hanna no menos de quinientas, de mujeres de todo el país, y el Canadá, proponiéndoles matrimonio.

El país de las solteras

Irlanda puede calificarse de país de las solteras.

Hay tantas en la verde Eire, que se creía que los irlandeses habían hecho voto de casarse en Inglaterra ó en los Estados Unidos, á donde emigran en gran número entre los quince y veinticinco años.

El último censo publicado revela esta circunstancia; que la mitad de las mujeres de Irlanda de veinte años para arriba son solteras.

En el condado de Leinster de cada 100 mujeres hay 43 solteras ya viejas, en el de Ulster existe la misma proporción, y en el Munster las solteras son el 40 por 100.

El poderío de Inglaterra

De una estadística hecha en Inglaterra resulta que al fin del finado año 1902 el Imperio británico (Reino Unido, colonias, posesiones y protectorados) abarca una superficie de kilómetros cuadrados 28 millo 521.110.

Es decir, más de la quinta parte de las tierras de nuestro planeta.

En este inmenso espacio hay una población de 395.315.375 habitantes.

Desde 31 de Octubre la red telegráfica tendida por Inglaterra alrededor del globo, á través de los Océanos y continentes en que domina el león británico, se ha cerrado en Suva, capital recientemente creada en el archipiélago de las islas Fidji, entre la Colombia británica y Australia.

## LAS FLORES DE HIELO

Existen entre la Naturaleza y el arte, enlaces profundos que han aguijoneado la curiosidad de los filósofos. ¿Porqué es hermoso un paisaje?

Un paisaje es hermoso porque los perfles de las montañas recortan superficies agradables á la vista y estas formas son agradables porque su sensación no hiera nuestra retina; excitan «normalmente» nuestra vista como una hermosa sucesión melódica ó armónica de sonidos acaricia nuestro oído.

Un paisaje, además, es hermoso porque los árboles, las plantas, el follaje, las aguas, forman contrastes agradables de matices y de luces.

Cada detalle está determinado por el juego de las grandes fuerzas físicas: la pesantez, el calor, la electricidad. Esas fuerzas al componerse, han dado á cada sitio su fisonomía peculiar, han modelado su topografía, han impuesto á su hidrografía una dirección, han marcado en su fauna y su flora sus características.

Todas estas acciones, la combinación de todas estas fuerzas, las percibimos más ó menos conscientemente; reconstituimos en armonía, y esto nos proporciona un placer intelectual.

Leibnitz decía de la música que no es más que una aritmética inconsciente del alma. Se podría repetir dichas palabras para todo lo que en los gozos estéticos procede de la inteligencia, y tratándose de todos los espectáculos de la Naturaleza.

¿Quién de nosotros, entre esos paisajes moleculares, no ha admirado, durante el invierno, las arborescencias de las «flores de hielo» sobre los cristales de nuestras habitaciones?

Tienen el encanto de las arborescencias



# Probad el Cognac de HENRI GARNIER y C. A



UNA CORTA EN EL BOSQUE 92

primer impulso fué sentir que la bala le hubiese agujereado un capote nuevo. Otro de caballería, á quien mataron el caballo, le quitó la silla según iba cayendo, para que no se le estropease. ¿Quién no se acuerda de aquel hecho del sitio de Herghabel, cuando en la maestranza se inflamó la mecha de una bomba y el artillero mandó á dos soldados que la cogiesen y la arrojasen inmediatamente. No queriendo searla demasiado cerca de la tienda del coronel, situado á la orilla del foso, por miedo de despertar á los oficiales que en aquella dormían, llevaron más lejos la granada, que al estrellarse los hizo pedazos.

XXIV

XIII



Otro recuerdo de la expedición de 1852. Ha biendo diebo casualmente un soldado bisoño, durante un combate, que su compañía quedaría en el sitio, todos los camaradas le reprendieron agríamente aquella inconsideradas palabras que ni siquiera querían repetir.

—Así, en aquel momento en que parecía que todos estarían pensando en Velentohuk, y en que un ataque de los tártaros podía cogernos de improviso, de un momento á otro, todos prestaban atención á los a'egres cuentos de Tobikin, y nadie decía palabra



ERA noche cerrada. Apenas se divisaba la vega claridad de las hogueras en el campamento, cuando, acabado mi servicio, llegué á donde estaba mi gente. Un gran leño ardía bajo la ceniza y sólo tres hombres estaban sentados en derredor. Antonov, que cuidaba de la marmita puesta al fuego, en donde cocía el riabko(1); Juanov que muy pensativo, esear-

(1) Comida de los soldados; galleta mojada y cocida con manteca de cerdo.